

LOS TURCOS EVACUAN TABRIZ

Combates sangrientos en el Argona

UN SUBMARINO ALEMÁN A PIQUE

EN EL CENTRO

Pasó el día del cumpleaños de S. M. I. Guillermo II. Los franceses esperaban un ataque general contra sus líneas. No lo hubo. Solamente debieron resistir asaltos parciales en Bethune, y en Champaña, de Noyon a Perthes.

¿Qué significado tienen esas ofensivas bruscas de los alemanes, que tanta sangre cuesta a ambos adversarios? ¿Son únicamente diversiones tácticas, enderezadas a la consecución de fines secundarios? ¿Son tanteos ordenados por generales para averiguar la fuerza del enemigo en cada sector de su inmensa línea?

La lucha en Alsacia se explica por razones de índole moral. Los franceses han penetrado en una de las dos regiones que perderían hace cuarenta y cuatro años, y sacrifican los hombres para no retroceder. Los alemanes procuran expulsarles de Than, Steinbach, Weiler, Dannemarie y demás poblaciones grandes y pequeñas que conquistaron. De ahí sus esfuerzos contra Hartmann-Weilerkoff y otras posiciones defensivas de los soldados de Joffre.

Pero los combates sostenidos entre ingleses y teutones en el frente Givenchy-La Bassée-Lens, ¿a qué obedecen? ¿Son únicamente—ya que la iniciativa de ellos fué alemana—una prueba de que, allí donde se encuentren un inglés y un germano, la lucha será más terrible que donde se hallen sólo teutones y franceses? Aquellos demuestran un encarnizamiento feroz contra los británicos, sus verdaderos enemigos. Seguramente, el Kaiser, de buen grado, daría a Francia y Rusia lo que pidieran, con tal de que se apartaran de Inglaterra. Siempre hemos dicho que esta guerra es en el fondo un duelo angloalemán, y todos los incidentes de ella corroboran nuestra tesis.

El general germano que manda en La Bassée pretendió sin duda ofrecer al Kaiser, para el día de su cumpleaños, el presente de una entrada triunfal en Bethune, luego de la rotura de la línea inglesa. Y acometió con ímpetu, después de un cañoneo de gran espectáculo.

La acción ha seguido el mismo proceso evolutivo que todas las pugnas análogas registradas en Francia y Bélgica desde la batalla de Flandes. Primeramente, los ingleses resistieron. Más tarde, abrumados por el número, abandonaron sus trincheras de vanguardia y se refugiaron en las de atrás. Por último, habiendo recibido refuerzos, contratacaron y recobraron sus posiciones. Y todo quedó lo mismo; pero algunos miles de hombres habían derramado su sangre inútilmente.

En Champaña, desde los combates de Soissons, los alemanes demuestran extraordinaria actividad. Ya hemos contado prolijamente lo que ocurre en el Argona, hasta Verdun. Veamos ahora qué sucesos se desarrollaron los días pasados, desde Noyon al Dormois. Cuando se peleaba por la posesión del burgo de Puisaleine y de la meseta de Nampcel, apareció en los comunicados oficiales el nombre del bosque de Saint-Mard. Este bosque es una prolongación de la gran salva de Laigle, que a su vez, se une al bosque de Compiègne. Los bosques de la Montagne y de Carlepoint y la selva de Ourcamp, integran igualmente esta zona enmarcada, que termina en Noyon.

Dos pueblos, Tracy-le-Mont y Tracy-le-Val, donde se batalla desde septiembre, se alzan en dos claros de esos bosques y selvas muy cerca del Oise.

El gran camino de Vic-sur-Aisne a Noyon pasa inmediato al bosque de Saint Mard, que es atravesado por una ruta menos ancha. Tracy-le-Val se eleva al fin de ella. Por otra parte, numerosos senderos establecen comunicaciones fáciles entre todos los pueblos de la comarca, y la mayoría arrancan de la calzada central, cerca de Puisaleine ó mueren en la misma.

Los franceses han abierto trincheras y montado baterías, y dominan ese estratégico nudo de caminos, carreteras y sendas. Los alemanes intentan echarles, y han recurrido al cañoneo prolongado, a los ataques de Infantería y a los trabajos de zapa. Joffre cuenta que nada consiguieron. Más hacia Oriente, no han sido tan poco felices.

En 1814 hubo, en Craonne, una batalla muy dura. Transcurridos 101 años, germanos y franceses se han batido exactamente en los mismos parajes.

El terreno, allí, es muy accidentado, y todo ejército que luche sobre él debe subordinar sus maniobras a las características esenciales del mismo. El istmo de Heurtebise es una estrecha lengua de tierra que une dos mesetas, oriental la una y occidental la otra. En algunos lados, ese istmo sólo tiene 130 metros de anchura. Es más bajo que las dos mesetas citadas. Además, le flanquean dos valles profundos, el de la Demoiselle, por donde se llega al lugarejo de Ailles y que continúa la hondonada pantanosa de l'Ailette, y el de Foulon, en cuyo fondo surge, casi escondido, el burgo de Vassoigne. Es una re-

gión sin árboles, de fundamentos calcáreos, con granjas aisladas y canteras numerosas. Sus pendientes, en cambio, están arboladas en algunos trechos. En otros son arenosas y difíciles.

Las canteras forman grutas—creutes, según dicen los habitantes de la región—y constituyen verdaderos abrigos naturales contra la artillería. Alemanes y franceses las han utilizado como dormitorios, almacenes y ambulancias.

Desde septiembre, ambos adversarios pelean por el dominio de las mesetas. Los franceses pusieron el pie en ellas y se fortificaron en el istmo de Heurtebise. La meseta oriental es casi toda alemana. Las trincheras germanicas descienden por ella hacia el Sur. Los soldados de Joffre se sostienen en dos granjas, sobre el istmo, la denominada «de la Creute» y la conocida por «granja de Heurtebise».

Después de una lucha rabiosa de tres días, los germanos, habiendo causado un hundimiento en las canteras cercanas a la granja de la Creute, coparon dos compañías y bajaron al bosque Foulon. El contraataque francés les ha sostenido. La ventaja no vale lo que costara lograrla. Y lo mismo diremos de algunos avances hechos por los franceses en el Dormois, siguiendo hacia el Este. Días y semanas pelean atrozmente miles y miles de hombres, apoyados por docenas de cañones y ametralladoras, y luego de tan bárbara carnicería, la victoria ó la derrota se circunscribe a un kilómetro de terreno ganado ó cedido, a un pueblecillo tomado ó evacuado, a un elemento de trinchera conquistado ó demolido, a un montículo humilde arrebatado al contrario, u ocupado por éste...

Es un continuo tejer y destejer, un bizarro sistema de tira y afloja. Como aliados y germanos son dignos los unos de los otros, sólo la superioridad numérica ó un accidente—como sucedió en Crouy y Missy—influyen en el resultado, que siempre es mínimo.

El día 29, los alemanes, al Este de Soissons, han efectuado dos tentativas para franquear el Aisne. ¿Piensan verdaderamente en operaciones amplias contra el centro enemigo? ¿O estamos en presencia de nuevas fintas, hechas para desorientar a Joffre?

La situación en Bélgica

Lo que dice un neutral.

PARIS, 30. Una persona que ha recorrido Bélgica recientemente, encargada por un país neutral de una misión humanitaria, ha venido a París y ha dicho lo que sigue: «En Bruselas, el vecindario hace la vida casi normal.

No hay apenas soldados alemanes, y los pocos que guarnecen la población son reservistas viejos ó muchachos barbilampiños.

Los negocios están paralizados.

Los bruseleses confían en la victoria.

Ya abundan, más que antes, los diarios franceses é ingleses, y, por lo tanto, bajan sus precios.

Los ejemplares de *The Times*, que habían llegado a valer en Bruselas 170 francos, son pagados ya a tres francos solamente.

En Bruselas no faltan viveres. Sólo escasea la harina.

El kilo de pan vale 50 céntimos, y sólo se permite a cada familia adquirir un kilo por día.

En Charleroi no hay casi harina. Las autoridades reparten medio kilo de pan por familia y semana.

En Amberes, gracias a los cargamentos de América, hay pan blanco, cosa que no sucede en ninguna otra población belga.

Los fuertes de Amberes han sido reparados y mejorados.

Se puede circular por Bélgica—menos Flandes—, gracias a un pasaporte especial que venden los alemanes por 12 francos.

Se puede ir a Holanda con relativa facilidad.

Las operaciones rusas

Un balance.

PARIS, 30. Despachos de Petrogrado dicen lo siguiente:

La ofensiva en la Prusia oriental ha sido realizada contra el ala izquierda alemana, menos defendida que sus posiciones en las márgenes del Angerap ó en la región de los lagos mazurianos.

Estos se hallan cubiertos de una ligera costra de hielo, que rompe constantemente el enemigo, que del mismo modo, es decir, por medio de embarcaciones blindadas, evita la congelación de las aguas.

El enemigo ha recibido refuerzos en el Noroeste de la línea Malvichen-Lasdenen.

En la margen derecha del Vístula, la destrucción de un puesto de observación de artillería ha revestido la importancia suficiente para fijar la atención del Estado Mayor ruso, por la razón de que los alemanes no están bien provisionados de municiones, hasta el punto de tener ordenado la economía en los tiros.

En las trincheras que han abandonado se encontraron órdenes dirigidas a las baterías

de no tirar sobre columnas poco importantes y sobre los convoyes.

En la margen izquierda, los alemanes continúan sus ataques parciales en la misma región de Borjimos-Gumine, sufriendo siempre y sin el menor resultado pérdidas importantes. Del mismo modo el fuego de artillería viene a resultar ineficaz en las dos orillas del Rawka.

El ejército austriaco muestra alguna actividad desde hace algunos días. El frente de las operaciones tiene ahora 140 kilómetros aproximadamente, lo que demuestra que tiene fuerzas importantes, con las que intenta pasar a la ofensiva cuanto antes.

Los rusos han dejado al enemigo, probablemente de buen grado, la facultad de avanzar, para que el golpe que a ellos dirigen sea más sensible.

Este es un método que les proporciona excelentes resultados.

Un corresponsal afirma que los austriacos continúan recibiendo refuerzos de Bukovina.

Han llevado, cerca de Kírlibaba, siete piezas de campaña y dos cañones de grueso calibre llegados de Dornavatra.

La lucha en los Cárpatos.

LONDRES, 30. El corresponsal del *Imies* en Petrogrado, telegrafía lo siguiente:

El frente ruso ha sufrido escasa modificación en estos últimos días.

La importante concentración de fuerzas austroalemanas en la región de los desfiladeros situados en el centro de los Cárpatos, viene a ser el rasgo dominante de la situación militar.

Estas fuerzas ejecutan rápidas maniobras en un frente de 100 millas, partiendo del paso de Dukla en dirección Este.

En toda la extensión de esta línea las columnas enemigas intentan abrir brecha, encontrar paso.

Están provisionadas por medio de cuatro caminos de hierro del Sur, muy importantes.

Przemysl está situado al Norte del sector central de esta línea de ofensiva, y su liberación parece ser el objetivo inmediato del enemigo.

El objetivo austriaco.

PARIS, 30. El corresponsal del *New-York Herald*, edición francesa, en Petrogrado, envía a este periódico el siguiente despacho:

Los austriacos llevan a la región de los Cárpatos importantes refuerzos.

Se calculan en 250.000 hombres las fuerzas que mantienen en el frente. Este nuevo movimiento del enemigo es una parte del sistema que tiene por objeto realizar una fuerte ofensiva a través de los Cárpatos é intentar la liberación de Przemysl y más tarde la de Lemberg, llevando también algún remedio positivo a la situación desesperada de las fuerzas que se encuentran en la Bukovina occidental.

El nuevo ejército austriaco que, según se suponía, debía servir para hacer una nueva expedición contra Serbia, por el momento, en realidad, en su mayor parte, á llevar á cabo el movimiento estratégico que acabamos de citar.

En Prusia.

PETROGRADO, 30. Pílkallen, en Prusia oriental, fué tomado por los rusos después de doce horas de bombardeo.

La guarnición alemana, antes de evacuarlo, sufrió muchas pérdidas.

Cuando los rusos entraron en la ciudad, sólo había en ella unos 5.000 habitantes.

Las mujeres no pasaban de 300.

Derrota austriaca.

GINEBRA, 31. Según noticias que publica la Prensa suiza, la nueva batalla librada en las vertientes húngaras de los Cárpatos ha terminado con la victoria de los rusos, que se han hecho dueños del paso de Doukka, el más importante de todos los desfiladeros.

Los austriacos han defendido dicho paso con gran encarnizamiento, porque saben que es intención de los rusos desembocar por él para emprender la marcha contra la capital de Hungría.

Lo que creen en Budapest.

ROMA, 31. Según noticias llegadas de Budapest, en los círculos militares de dicha capital se asegura que casi todas las tropas alemanas que han venido a Hungría proceden de Polonia.

Hinsdenburg ha hecho levantar, entre Lodz y Lowicz, y más al Norte, cerca de Varsovia, unas líneas formidables.

Y desde ellas, con fuerzas inferiores, contendrá al ejército ruso del Vístula, mientras se desarrollan en Hungría las nuevas operaciones.

La campaña de primavera

Las fuerzas inglesas.

PARIS, 30. Una personalidad inglesa ha dicho a un redactor de *L'Echo de Paris* toda la importancia del entusiasmo que reina en Inglaterra.

La recluta de voluntarios, donde es más numerosa es en los centros industriales. Esta temporada de frío y de mal tiempo no impide que acudan á alistarse los voluntarios.

Hacen cola, estoicamente, á la puerta de las oficinas de reclutamiento, y se ejercitan en el uso de las armas en espera de ser alistados.

Es curioso observar que la ida de los *zeppelins* a Inglaterra ha producido un número extraordinario de gente que quiere alistarse para ir a la guerra.

Créese que el nuevo ejército que se trata ahora de formar exija largos meses de instrucción.

La mayor parte de los voluntarios que se han alistado en las últimas semanas son jóvenes de gran vigor físico, entrenados en todos los sports, y que desde los comienzos de la guerra hacen ejercicios continuamente.

La instrucción de campamento será de pocas semanas, y en la primavera próxima el nuevo ejército inglés llevará á los campos de batalla en Francia el apoyo de su vigor.

Dicha personalidad terminó su conversación diciendo:

«Los nuevos ejércitos británicos os agradecerán acaso más que el primero, porque están organizados como los vuestros.

Nuestros oficiales de Estado Mayor se han dado cuenta de las cualidades, la palabra no es bien gráfica, de las virtudes del soldado francés, y las tropas de los aliados en el frente occidental de Europa serán en adelante homogéneas.

Nuestros regimientos se reclutan ahora entre las clases populares. No se preocuparán del «confort», cosa que se ha censurado en nuestro ejército ordinario, ese ejército que ha combatido hasta ahora, y que se ha distinguido por su acometividad extrema y por sus innumerables rasgos de heroísmo.

Los periódicos alemanes hablan con frecuencia de sorpresas en la campaña para la primavera próxima.

La llegada al continente de un millón de soldados ingleses, sólidos y bien equipados, será seguramente una de esas sorpresas.»

Los efectivos alemanes.

LONDRES, 30. El crítico militar de *The Times* examinando los efectivos actuales del ejército alemán, opina que grandes masas enemigas siguen concentradas en el teatro occidental de la guerra.

Sólo un Cuerpo de ejército activo ha sido trasladado de Occidente á Oriente, así como seis divisiones de la reserva y de la *landswehr*. En total, ocho divisiones.

Según un cálculo reciente del coronel Schumsky, no habrá más de un millón de alemanes frente a los ejércitos rusos.

De ello deduce el coronel Repington que en el frente oriental hay unas cuarenta y tres divisiones alemanas.

Según todas las probabilidades, en el frente occidental hay noventa y cuatro divisiones alemanas, comprendiendo la mayor parte de los Cuerpos de ejército activo.

También hay en el frente occidental el equivalente de 27 Cuerpos del ejército de reserva, de la *landswehr* y del *landsturm*; es decir, 94 divisiones.

Contra Rusia hay luchando 40 divisiones. Cuarenta y siete Cuerpos de ejército comprenderían solamente 1.800.000 hombres, en vez de 2.250.000.

La situación en Alemania

Buscando fusiles.

CRISTIANIA, 20. El «*Morguesblad*» publica anuncios de compradores alemanes, pidiendo la pronta venta y entrega de un millón de fusiles y de 100 millones de cartuchos.

Las ofertas con indicación de los precios deben dirigirse a una casa de Berlín.

Falta de carbón.

AMSTERDAM, 30. Dicen de Gessen que la administración alemana de los ferrocarriles ha dado orden al personal de economizar carbón.

Las autoridades advierten a los particulares que el cok es más barato que la hulla, y da más calor.

El número de mineros actualmente en filas impide la explotación necesaria de los yacimientos, y la administración de los ferrocarriles ha ordenado á sus empleados que consuman una mezcla de cok y de carbón, en vez de carbón sólo.

Los serbios

Alocución del Príncipe Alejandro.

BELGRADO, 31. El Príncipe heredero de Serbia, Alejandro, ha llegado al frente serbio del Danubio.

Y ha hecho repartir entre el ejército una alocución, á la que pertenecen los siguientes párrafos:

«Austria ha declarado que emprende su nueva expedición contra Serbia porque así lo exige imperiosamente su honor militar.

Sin embargo, ha pedido y obtenido el apoyo de Alemania.

Esperamos tranquilos la nueva invasión. Nuestro ejército ha descansado y recibido refuerzos.

Se le han incorporado nuevos reclutas y los contingentes de los nuevos territorios de Macedonia.

Esos contingentes se batirán tan bien como los veteranos serbios.

Una nueva victoria de nuestras armas será el final de la invasión que nos amaga.»

Los ejércitos del Norte y del Sur.

BELGRADO, 31. Según las noticias aquí recibidas, los austroalemanes concentrados en Hungría forman dos ejércitos.

Uno de ellos se compone de 300.000 hombres, y otro de 200.000.

El primero de ellos invadirá á Serbia y amenazará á Rumania.

El segundo operará en la Bukovina y los Cárpatos contra los rusos.

Los rumanos

Un manifiesto.

GINEBRA, 20. A consecuencia del descubrimiento de un complot político, al frente del cual se encontraban varios rumanos, habitantes de la Transilvania, y que se proponía fomentar una sublevación militar en favor de Rumania, el gobernador militar de Transilvania, de acuerdo con el Estado Mayor austriaco, acaba de cambiar el punto de residencia de las tropas.

A algunos soldados se les ha encontrado el siguiente manifiesto:

«Vuestros hermanos de Rumania no tienen más que un deseo: es el de veros libertados del yugo extranjero que os priva de todos vuestros derechos y que trata de destruir en vosotros la idea nacional.»

Después de exhortar los soldados á desertar en masa y exponer la situación actual de la Monarquía austrohúngara, el manifiesto termina así: «Seguid los consejos de aquellos que sacrifican cuanto más quieren por venir en vuestra ayuda y reconquistar vuestra independencia nacional.»

Oficiales presos.

BUCAREST, 31. El día 26 fueron presos en la frontera algunos oficiales austrohúngaros que pretendían entrar en Rumania vestidos de paisano.

Llevaron maletas llenas de bombas. Se proponían volar los puentes de las líneas férreas y los túneles.

El escándalo Desclaux

Nuevos detalles.

PARIS, 30. *Le Figaro* da nuevos detalles del asunto Desclaux.

Dice que la amante del mismo prestó, al principio de la guerra, unos locales para hospital militar.

Luego, puesta de acuerdo con su marido y con el socio de éste, Hastmann, gestionó ser nombrada directora de dicho hospital, lo que fué conseguido, gracias á Desclaux.

Y colocó en el hospital á varias primas suyas, alemanas, librándolas así de ser encerradas en los campos de concentración.

Dichas primas declaran que eran alsacianas.

Gracias á estos manejos no fué embargada la casa alemana Hastmann.

Los turcos

La situación de Erzerum.

PETROGRADO, 31. Según han dicho algunos prisioneros turcos, el gobernador de Erzerum, teniendo un asedio, ha hecho que el vecindario evacue en masa la ciudad.

En ésta no quedan más que soldados.

Han llegado á ella refuerzos de diversas circunscripciones del Asia Menor.

Las alturas que rodean Erzerum han sido artilladas.

Los rusos en Tabriz.

PETROGRADO, 31. El ala derecha del ejército otomano, que había invadido la provincia de Azerbaibjan, ha sido derrotada y puesta en fuga.

Y los rusos han entrado en Tabriz.

El canal de Suez.

LONDRES, 20. De El Cairo telegrafían á *The Daily Mail* lo siguiente:

«Una gran actividad reina en el canal de Suez. Se reúnen tropas y buques de guerra. Se hacen importantes reconocimientos. La población civil ha sido alejada de las orillas del canal.

Los buques que quieren pasar el canal entran por grupos á horas determinadas, tanto por el lado de Port-Said como por el lado de Suez.

Los puentes de los buques mercantes deben ser protegidos con sacos de arena y planchas de acero, y en lo posible, los tripulantes y pasajeros deberán ir en el interior del buque.

La invasión de Egipto.

ROMA, 30. Aquí se da poca importancia á las noticias del avance de las tropas otomanas en la Península del Sinaí y que señalan las primeras escaramuzas entre ingleses y turcos.

El canal de Suez no es vulnerable más que por cuatro ó cinco puntos, allí donde hay solución de continuidad entre los lagos y donde no existe otro obstáculo que la anchura del canal; pero esos diversos puntos, que tienen una longitud total de 60 kilómetros, se hallan perfectamente defendidos, y se encuentran al abrigo de todo ataque.

Informaciones de provincias

Hace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
1.º de febrero de 1865.

CADIZ, 31. A las siete de la mañana ha fundeado en este puerto el vapor correo de las Antillas *Infanta Isabel*. Nada notable ocurría en Santo Domingo. El general Gándara seguía en la capital. En la isla de Cuba no ocurría novedad a la salida del vapor.

TERRIBLE TEMPORAL

CUATRO BARCOS PERDIDOS

ALGECIRAS. (Domingo, mañana.) Durante toda la noche ha reinado horrible temporal con viento Sudeste, como presentaba la gente de mar, según mi telegrama anterior. Todo el litoral de la costa de Levante presentaba imponente aspecto. Las olas barrían con extraordinario empuje los muelles y muchos lugares adonde no llegó nunca el mar, aun en los días de mayores temporales. Al bañar de claridad esta bahía las luces de los focos de la plaza de Gibraltar, se observó que varios buques estaban fuera, en situación comprometida, viniendo a aumentarse la alarma que experimentaba la gente de mar la angustia de las familias de los marineros que se encontraban a bordo de las embarcaciones que estaban fuera. Un fuerte cañonazo, disparado por la plaza de Gibraltar a la una de la madrugada, aproximadamente, causó nuevo sobresalto, por ignorarse si obedecía a la señal de que se había perdido un buque, ó era el aviso para que detuviese su marcha algún barco que pasase por el Estrecho.

Desde luego, se creyó que obedecía a advertir la pérdida de un buque. A medida que avanzaba la noche, arreciaba el temporal con mayor fuerza que en la noche en que se perdió el «Regente». Los barcos de guerra «Carlos V», «Extremadura», «Regente» y «Bonifaz» salieron a primera hora de la noche, marchando a aguas de Puente Mayorga, refugiándose en aquella ensenada. También se ha dicho que cuatro torpederos españoles que corrían el temporal buscaron refugio en la misma ensenada. Los buques ingleses, dedicados a la vigilancia del Estrecho, volvieron al puerto de Gibraltar en la misma noche. Los focos de la plaza de Gibraltar funcionaron desde los primeros momentos. A medida que transcurrió el tiempo van conociéndose detalles de las grandes pérdidas causadas por el temporal, temiéndose con fundamento que hayan ocurrido numerosos naufragios.

La gente de mar se halla sobresaltada ante la vista de los efectos que ha causado el temporal, y temerosos de desgracias, pues nunca creyeron que llegase a tal el estado del mar. En esta bahía se cree que haya habido cinco naufragios, considerándose totalmente perdidos cuatro embarcaciones. Una goleta española de la matrícula de Almería considerase perdida totalmente. El vapor *Eugenio*, de esta matrícula, propiedad del armador D. Saturnino Uñcala, podrá salvarse; pero las grandes averías que ha sufrido obligarán a su propietario a efectuar en él importantes reparaciones. El laúd catalán, de la matrícula de Ceuta, quedó destruido al chocar contra las rocas. Por último, la draga llamada *Diego Fernández Montañés*, propiedad de la Junta de Obras del Puerto de Cádiz, se ha perdido totalmente, según ha manifestado su capitán, D. José Paz Cornejo.

Este se encontraba en tierra en el momento de ocurrir el naufragio. Hallábase a bordo el contramaestre Joaquín García y el marinero Antonio Sánchez. Ambos lograron salvarse, gracias a lo próxima que estaba la costa. La tripulación de la draga lo ha perdido todo quedándose sólo con la ropa puesta. La tripulación de la goleta abandonó el buque al verlo perdido. El temporal duró seis horas. No se tiene noticia de ninguna desgracia personal. A las siete de la mañana empezó a amainar el temporal; pero la gente de mar cree que se va a reproducir nuevamente y con violencia. Las autoridades de Marina han tomado toda clase de precauciones para evitar que ocurran desgracias, si los presagios se confirman, y para poder prestar auxilios en caso necesario.

Más naufragios.

ALGECIRAS. (Domingo, tarde.) Recíbense nuevas noticias de naufragios. El vapor «Elvira», que hace el servicio de viajeros entre esta población y Gibraltar, al regresar de aquella plaza vió que pedía auxilio desde Gumeta la tripulación de la goleta «Guadalquivir».

El «Elvira» recogió a bordo a la tripulación, desembarcándola en este puerto. Un laúd de la matrícula de Ceuta, llamado «Palita», que encontrábase amarrado al nuevo espigón del muelle Alfonso XIII, rompió las amarras, destrozándose.

La tripulación del «Candray», de la matrícula de San Fernando, que se encontraba recogiendo cargamento en esta bahía, se vió obligada a embarcarse en un pequeño bote, logrando llegar a las once de la noche a la orilla y salvarse, aunque la barquilla se hizo pedazos contra la costa.

Otras noticias dan cuenta de la pérdida

de numerosas embarcaciones pequeñas, cuyos tripulantes lograron salvarse.

Entre estas embarcaciones se encuentra el bote «Dolores», de esta matrícula, propiedad de D. Ramón Campillo, y dos más, que utilizaba la Junta de obras del puerto. El mar echa a la playa multitud de efectos pertenecientes a las embarcaciones perdidas.

El comandante de Marina y el jefe de Carabineros visitan los lugares en que aquéllas se encuentran, dictando órdenes para que nadie toque los efectos que el mar arroja. Millares de personas acuden a la playa para presenciar los efectos del temporal.

Las obras del fuerte, particularmente el espigón del muelle Alfonso XIII, han sufrido importantes desperfectos. Nadie recuerda un temporal semejante.

La goleta «Guadalquivir».

La goleta «Guadalquivir» encuéntrase, no obstante su calado, en un sitio adonde no llega el mar en tiempos normales.

Dicen los marineros que las olas que arrojan la goleta a aquel sitio debieron ser gigantescas, pareciendo imposible que no se estrellara contra las muchas piedras que allí hay.

Total de naufragios.

El número de naufragios conocidos hasta ahora, de embarcaciones de toda clase, asciende a nueve.

Hasta ahora no se tienen noticias de desgracias personales.

Sigue el temporal.

Continúa el fuerte oleaje, aunque ha cedido el viento.

El temporal, si bien menos intenso, continúa.

ALGECIRAS. (Domingo, noche.) Continúa el temporal.

Grandes olas barren las obras del muelle de Alfonso XIII.

Más de 40 embarcaciones refugiadas en el río han sufrido desperfectos.

La incomunicación por la vía marítima es completa.

En la Comandancia de Marina sigue izada la bandera en señal de que el puerto está cerrado.

El vapor *Margarita* ha intentado dos veces atracar al muelle para desembarcar los pasajeros; pero ha tenido que regresar a Gibraltar sin conseguirlo.

El vapor correo de Ceuta se ha vuelto a aquel puerto ante la imposibilidad de ganar la bahía.

Los marineros de las embarcaciones perdidas se han quedado solamente con la ropa que llevan puesta.

El marqués de la Vega Inclán.

En el expreso ha llegado el comisario regio de Turismo, señor marqués de la Vega Inclán.

EL VIAJE DEL REY

Llegada del Sr. Dato a Trasmulas.

GRANADA. (Domingo, noche.) Esta tarde llegó a Trasmulas el Presidente del Consejo. Almorzó con S. M. el Rey.

Firma regia.

Después del almuerzo, el Rey firmó un decreto autorizando para presentar el proyecto de ley de subasta del trozo de ferrocarril de Granada a Motril (puerto) y de Orgibe a Tabernes (empalmes).

También sometió a la firma regia otros decretos.

Habló luego con los periodistas, anunciándoles que mañana habrá Consejo en Gobernación.

Calificó de fantásticas las noticias de crisis y el disgusto que se les atribuye a los señores Marina y Echagüe.

Piezas cobradas.

GRANADA. (Domingo, noche.) Durante la cacería regia en el Barranco de Llosas se cobraron 31 liebres, 456 perdices y siete piezas de varias clases.

Para mañana.

Mañana, después del sorteo de puestos, se verificarán en el coto de Trasmulas cuatro ojos.

El Rey y el Sr. Dato.

A la una de la tarde almorzaron el Rey, el Sr. Dato y el Infante D. Alfonso. Asistieron también varios invitados.

Los ojos de esta tarde.

Durante los cuatro ojos verificados esta tarde en El Olivár fueron muertas 318 perdices y 44 liebres.

Los cazadores regresaron a palacio para tomar el té a las cuatro y media de la tarde.

DE CIUDAD REAL

ENTRADA DEL OBISPO DE DORA

Llegada a la estación.

CIUDAD REAL. (Domingo, noche.) A las tres de la tarde llegó en tren especial el obispo titular de Dora y prior de las Ordenes militares, Sr. D. Javier Irastorza.

El recibimiento ha sido entusiasta. En la estación estaban las Comisiones de centros, entidades y Asociaciones, las autoridades y numeroso público.

Desde Madrid han venido acompañando al obispo el duque del Infantado y diez y seis caballeros representando a las cuatro Ordenes militares.

Hasta Manzanares fueron a esperarle muchas Comisiones. Cuando llegó el tren tocaron la Marcha de Infantes las bandas municipal y provincial.

Hasta la Casa Consistorial.

Lo mismo al bajar del tren el obispo que cuando salió de la estación, fué vitoreado por el público.

Con gran dificultad se puso en marcha la comitiva. El trayecto que recorrió estaba engalanado, los balcones con colgaduras y las calles atestadas de público, que aclamó al prelado.

Habían sido levantados seis preciosos arcos por las entidades de esta población.

El Tedéum.

En el Ayuntamiento se revistió el obispo de pontifical, y bajo palio, y seguido de numerosa comitiva, fué a la catedral, donde se celebró solemne Tedéum en acción de gracias.

El obispo pronunció elocuentes frases saludando a los diocesanos y diciendo que vuelve a esta población con gran alegría porque conoce sus sentimientos religiosos.

Exhortó a todos al amor y a la paz, y dió la bendición al pueblo, que la recibió fervorosamente.

Recepción.

Después se trasladó al palacio episcopal, donde se celebró una gran recepción popular, desfilaron ante el prelado numerosas representaciones de todas las clases sociales.

Banquete.

Esta noche obsequia el Ayuntamiento con un banquete al obispo, habiendo sido invitadas diversas Comisiones.

Otros festejos.

Para celebrar la llegada del nuevo obispo se han organizado diferentes festejos populares, entre ellos conciertos y fuegos de artificio, quemándose un castillo en la plaza de la Constitución.

Los edificios públicos y muchos particulares lucen caprichosas iluminaciones.

La población está muy animada, viéndose muchos forasteros y presentando el aspecto de los días de gran festividad.

Ha sido tan entusiasta el recibimiento como no se recuerda ningún otro.

Caridad del prelado.

Para solemnizar su entrada ha dispuesto el prelado que se sirvieran comidas extraordinarias y se dieran limosnas a los presos de la cárcel, a los asilados, a los socorridos por las Conferencias de San Vicente de Paúl y a los pobres de solemnidad.

ANDALUCIA

El «Alfonso XIII».

CADIZ. (Domingo, tarde.) El capitán del «Alfonso XIII» comunica por radiograma que mañana lunes espera llegar a la Coruña, a las seis de la mañana.

Huelga conjurada.

BAILEN. (Domingo, tarde.) Han desaparecido los temores que había de que se declarasen en huelga los obreros que recojen los pinos conducidos por el río Guadalquivir.

En vista de ello se ha retirado la fuerza de la Guardia Civil.

El mercado de aceite.

El mercado de aceite está encalmado, por resistirse los propietarios a vender a 41 reales y medio la arroba.

Becerrada en Camas.—Joselito y Belmonte.

SEVILLA. (Domingo, tarde.) En la plaza de toros del inmediato pueblo de Camas se ha celebrado una becerrada benéfica, organizada por la Federación escolar.

Para asistir a la fiesta marcharon muchos aficionados, presentando el pintoresco pueblecito animadísimo aspecto.

Lidiáronse dos becerras, actuando de auxiliares Joselito y Fernando Gallo, Juan y Manolo Belmonte, Bomba III y los novilleros Sánchez Mejías, Andaluz, Cabrerito é Hipólito.

La primera becerra era de Miura, grande y brava. La mató, después de una valiente faena, el estudiante de la Facultad de Derecho D. Clemente Tazana, que fué ovacionadísimo.

Bregaron mucho y bien Joselito y Belmonte.

La segunda becerra era de Pablo Romero, bien puesta, brava.

Al llegar al segundo tercio cogieron los palos Belmonte y Joselito.

El primero dijo que quería probar si estaba en condiciones de banderillar.

A los acordes de la música, ambos fenómenos jugaron con el bicho, arrancando al público ovaciones entusiastas.

Belmonte colocó al cuarto dos pares monumentales, entrando finamente y saliendo con gran limpieza.

Los concurrentes le han hecho una inmensa ovación.

Joselito ha clavado un par cambiando y otro de frente.

También se le ha tributado una ovación grande.

El estudiante de la Facultad de Ciencias, Sr. Ferrasano, ha hecho una faena lucida y valiente.

Durante la lidia se han registrado infinitas notas cómicas, propias de este género de fiestas.

Los fundidores.

SEVILLA. (Domingo, noche.) Se han reunido en Asamblea los obreros fundidores para tratar del castigo que va a imponerse a varios compañeros por faltas en el trabajo. Acordaron los obreros del gremio declarar la huelga general del oficio en el caso de que no se solución el conflicto planteado.

Club Belmonte.

Se ha inaugurado el nuevo Club Belmonte, instalado en un magnífico local de la calle de Rioja. Asistieron los aficionados, que ovacionaron a Belmonte al entrar y al salir en el local. Entre la concurrencia figuraban muchos artistas.

ARAGON

Mitin obrero.

ZARAGOZA. (Domingo, noche.) En la Casa del Pueblo se han reunido los obreros en un mitin, convocado para protestar del encarcamiento de las subsistencia-

Se pronunciaron varios discursos, y el resumen lo hizo el presidente, Antonio Hernández. Después se aprobaron las conclusiones siguientes:

Pedir al Gobierno que inmediatamente decreta la libre importación de sustancias alimenticias y que prohíba la exportación. En el caso de no ser atendido el deseo expuesto en la conclusión anterior, los trabajadores zaragozanos, unidos a los obreros de toda España, emprenderán una campaña para provocar la huelga general.

Pedir al Ayuntamiento que evite la gran adulteración que se hace en los artículos de primera necesidad, y que contribuya con todo su apoyo a resolver el problema de las subsistencias.

La compañía Morano.

Ha terminado brillantemente la temporada de la compañía que dirige D. Francisco Morano en el teatro Principal.

Esta compañía dramática ha marchado para Logroño.

Crisis económica.

HUESCA. (Domingo, noche.) Debido a la absoluta paralización de trabajo y a la gran crisis agraria, toma graves caracteres el problema económico en esta región.

Además, se ha recrudecido notablemente la cuestión de las subsistencias, habiendo subido el precio del pan y habiéndose anunciado la elevación en el precio de la carne. También es grande la carestía de las patatas.

Se asegura que el encarecimiento de las subsistencias es debido a la exportación, por lo que las autoridades están dispuestas a extremar la vigilancia para evitar tanto el acaparamiento como el que sean exportados los artículos de primera necesidad.

Veintidós grados bajo cero.

Continúa la temperatura fría en extremo, marcando el termómetro la mínima en Huesca de siete grados, y en Jaca, de 22 bajo cero.

De Jaca dicen que se ha helado el agua en las conducciones que abastecen la ciudad.

También refieren que las fieras bajan de la montaña y llegan hasta los poblados en busca de alimentos.

El correo de la montaña está interrumpido desde hace seis días.

Agua de Cabreiroá

Facilita grandemente la expulsión de cálculos.

CATALUNA

Manifestación radical.

BARCELONA. (Domingo, tarde.) El Comité de la Federación de Juventudes radicales ha publicado una alocución protestando de la prohibición del mitin organizado para hoy, é invitando al pueblo a que acuda en manifestación el martes, de diez a una de la tarde, ante el Consulado de Bélgica.

En la alocución se previene que ya que se pretende amordazar al pueblo prohibiendo el mitin, se debe luchar en la plaza y en la calle.

Recomienda que las entidades económicas, obreras, sindicalistas y cuantas simpatizan con el acto, salgan de sus locales sociales y desfilen por delante del Consulado.

Todos deberán dejar tarjeta ó simplemente un papel con el nombre.

El Comité de la Federación se constituirá allí para atender a la mejor organización de la manifestación, y las Juventudes radicales se encargarán de la vigilancia.

Suscripción benéfica.

La suscripción abierta entre la colonia italiana para recaudar fondos con destino a los perjudicados por los terremotos asciende ya a 13.000 pesetas.

En el Consulado han manifestado que tienen la firme convicción de que no son exactos los rumores circulados acerca del envío de un ultimátum por Italia a Turquía.

Vigilancia.

En el Consulado de Alemania, desde ayer, se ha redoblado la vigilancia, para evitar cualquier manifestación, dada la excitación de los ánimos entre los radicales.

Para los belgas.

Los alumnos de la Escuela de Ingenieros industriales están ultimando la organización de una fiesta musical, con el objeto de engrasar la suscripción nacional iniciada por el Rey a beneficio de los huérfanos belgas.

Precauciones.

La tranquilidad es completa. Junto al teatro Soriano, donde querían celebrar los radicales un mitin de protesta por lo del monumento a Ferrer, se han adoptado algunas precauciones por si se reunía público. Sólo ha habido unos cuantos mirones.

No ha ocurrido nada allí ni junto a la Redacción de *El Correo Catalán*, contra lo que se había dicho.

Periódico recogido.

Anoche fué recogido por orden gubernativa el semanario francés *Le Rive*. El motivo de la recogida es una caricatura en que se insulta a Su Santidad.

De viaje.

Han regresado de Madrid en el expreso los senadores Sres. Moles y Daurella y los diputados Sres. Foronda, Lerroux y Ventosa.

En el Liceo.

Anoche se inauguró la temporada del Liceo de diez noches, con bastante concurrencia.

No se pudo representar el *Tanhauser* por no haber llegado algunos de los artistas. Fué sustituida por *Sansón* y *Dalila*.

La compañía estuvo deficiente, á excepción de la Sra. Superbia.

Deportes.

Son muchos los aficionados á deportes de nieve que han salido hoy para la comarca de Rivas, que está completamente nevada.

La nieve es allí tan abundante, que se extiende desde Puigcerdá al valle de Rivas.

El terreno está en inmejorables condiciones para celebrar el concurso de deportes de nie-

ve organizados por el Centro Excursionista de Cataluña.

Juez especial.

Ha llegado á Cervera el juez D. Gervasio Cruces, de Barcelona, nombrado especial para entender en el sumario que se instruye en aquella ciudad por el robo sacrilego cometido hace algunos días.

Mitin de controversia.

BARCELONA. (Domingo, noche.) En el Ateneo Racionalista de la barriada de Sans estaba anunciado un mitin de controversia entre el anarquista Carbó y el radical Guerra del Río.

La concurrencia fué escasa. Dirigió Carbó graves cargos al Sr. Lerroux, y se promovió un gran alboroto entre los partidarios y los adversarios del jefe radical.

Guerra del Río se retiró del local, dándose por terminado el mitin.

Obrero agredido.

Un obrero de la fábrica de Rusca fué acometido por varios desconocidos en sitio próximo a la estación del Norte.

Los del grupo agresor hicieron varios disparos, que no hicieron blanco, contra el obrero, el cual logró escapar.

Los obreros de construcción.

En el Congreso de obreros del ramo de construcción se han tomado los acuerdos siguientes:

Convertir en regional la actual Federación local.

Fundar un periódico órgano de la Federación.

Y contratar el trabajo directamente con los propietarios, prescindiendo de intermediarios.

VALENCIA

Monumento al doctor Esquerdo.

ALICANTE. (Domingo, noche.) Se ha verificado en Villajoyosa el acto de inauguración la estatua dedicada al doctor Esquerdo, habiendo revestido inusitada brillantez.

Todo el vecindario se congregó al pie del monumento, levantado por suscripción popular.

Asistieron las autoridades de la provincia y locales, los Ayuntamientos de Villajoyosa y de Alicante bajo mazas, representantes de entidades y gran número de admiradores.

El momento de descubrir la estatua fué emocionante.

Hablaron elocuentemente el alcalde de Villajoyosa; D. Pascual Orts, concejal republicano, en nombre de la minoría del Ayuntamiento de Alicante; Juan Mejías por el Centro obrero socialista de Villajoyosa; el señor Verdes-Montenegro, catedrático del Instituto; el Sr. Gadea, presidente del Colegio Médico de Alicante; D. Rafael Sevilla, en nombre del partido republicano progresista; don José Guardial, concejal republicano radical, en nombre del Ayuntamiento de Alicante; el Sr. Elizairin, presidente de la Asociación de la Prensa alicantina; el gobernador civil, en nombre del Gobierno, y D. Jaime Esquerdo, hijo del ilustre alienista.

Todos dedicaron frases elocuentes y sentidas al consecuente político y al médico eminente que tanto laboró por el bien de sus semejantes, por la cultura y por la libertad, que fueron aspiraciones de toda su vida.

Los oradores escucharon nutridos aplausos.

De los pueblos del distrito que representó el finado han concurrido nutridas representaciones, demostrando las grandes simpatías de que gozaba.

El gobernador civil fué el encargado de descubrir la estatua, que estaba velada por la bandera española.

Para solemnizar el acto ha dado un concierto en la plaza de la Constitución la Banda municipal de Alicante, y se han repartido limosnas á los pobres de la localidad.

Se recibieron telegramas de adhesión al acto de D. Basilio Paraiso, del doctor Isla, del presidente de la Diputación y del alcalde de Alicante, de los Sres. Jorro y Miranda, del personal del Manicomio de Carabanchel y de la Casa del Pueblo de Alicante.

INFORMACIONES DE MADRID

Hace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
1.º de febrero de 1865.

La Presidencia del Congreso, atendiendo á las excitaciones de la Prensa, ha dispuesto que se coloque en una habitación anterior á la tribuna de periodistas una percha para cada uno de los cronistas que asisten á hacer la reseña parlamentaria.

Sólo falta ahora que satisfaga otra necesidad mucho más apremiante, y esperamos lo hará.

JEBA Pastillas antiácidas «Jeba», Alcobilla. Infalibles para la curación del estómago é intestinos. Venta Droguerías y Farmacias.

PARA HOY

Calendario y santoral

Lunes 1.º de enero de 1915.

Sale el Sol á las 7,25.

Se pone á las 17,32.

Sale la Luna á las 19,10.

Se pone á las 8,7.

SANTORAL.—Santos Severo y Pablo, obispos y mártires; San Efreu, confesor, y Santa Brígida.

LA BEATA VERIDIANA, virgen. Nació en Etruria, de padres pobres y piadosos.

Entró á servir en casa de un señor, y allí pasó los primeros años de su juventud.

Y deseando dedicarse por entero á la oración, se retiró á un desierto cerca de Florencia.

Luego tomó el hábito de la tercera Orden de San Francisco.

En el convento fué modelo de grandes virtudes.

En 1242 murió santamente.

AGUA VILLAZA ÚNICA PARA MESA. Cura radicalmente estómago, hígado, intestino y artritis. — tismo. —

FEBRERO

«En febrero busca la sombra el perro». A buen seguro que este refrán tuvo su origen en la templada Andalucía, donde quizás por febrero busquen los canes la sombra de un naranjo tempranero; pero por estas tierras castellanas han tenido que agregar al dicho vulgar una coletilla:

«A lo último, que no á lo primero».

¿Y cómo ha de buscar nadie la sombra en un mes que lleva la fama del que con hoy da principio?

De loco le motejan unos; que tiene cara de perro dicen por la Mancha; en otras regiones de nuestra Península le tachan de «embustero»; nada menos que con nueve caras le consideran en el valle de Arán, de donde procede el refrán «Eirebé, nau caras té», y entre unos y otros le achacan tales maldades, que no tiene el diablo por dónde cogerlo.

Lo cierto es que la variabilidad, muy frecuente, del aspecto del tiempo es una característica de febrero, que justifica su mote de loco, cuyo origen también atribuyen algunos á la circunstancia de coincidir con este mes el reinado de Momo, vulgo Carnavales, período obligado de toda clase de locuras.

La temperatura ofrece en febrero bruscos saltos ó retrocesos; pero más abundan en nuestras latitudes los días fríos que los templados durante este mes, que, sin embargo, no presenta la crudeza de su predecesor, aunque no son nada escasas sus escarchas, y hasta suele traer alguna que otra nevada.

Uno de los refranes de febrero más extendidos en nuestra Patria es el que relaciona el fin del invierno con la lluvia en el día de la Candelaria; en castellano, portugués y en todos los dialectos de la Península se afirma que si llueve en este día el invierno está fuera. ¿Qué fundamento puede tener tal pronóstico? El día de la Candelaria es el segundo del mes, y claro está que si en ese día llueve francamente, esto es, si la Península ha sido invadida por una depresión que venga desde el Atlántico, produciendo un régimen de lluvias, al que corresponde la benignidad del temple del ambiente, una vez cambiado el régimen meteorológico, las capas atmosféricas más en contacto con el suelo no perderán rápidamente el buen temple; antes al contrario, lo conservarán, gracias á la mayor intensidad de la radiación del Sol.

De todos modos, la locura de febrero aconseja no fiarse de las apariencias de bondad que pueda presentarnos, y seguir el consejo contenido en el dicho catalán:

«Pel febré abrigat bé».

GAST

PARA EL SEÑOR ALCALDE

Administración municipal.

En la administración y cobranza del impuesto sobre los carruajes y ganado de lujo reina un desbarajuste tan grande que escapa de los límites de lo escandaloso para caer en los dominios de lo punible.

En el negociado correspondiente del Ayuntamiento nadie se entiende, habiendo tenido que enviar muy atentos volantes á varios dueños de automóviles para que aclarasen dudas, que no se ofrecen nunca en una dependencia administrativa organizada como Dios manda.

A un ex senador y ex diputado por Madrid le está apremiando un agente ejecutivo para que pague con recargos unos recibos que hace

tiempo pagó; á un título del Reino, hermano de uno de los grandes primates de la política española, le han exigido el impuesto por un carruaje que hacía bastantes meses había vendido y dado de baja; á un conocido propietario, para cobrarle el cuarto trimestre del año 1914, le han presentado un recibo de 1913, que lleva la fecha de 1.º de noviembre del mismo año 1913, y que un agente ejecutivo se empeña en hacerlo efectivo con los recargos de primero y segundo grado, porque este buen funcionario ignora, sin duda, que hay un Código que no permite que anónimamente se diga que en esta clase de documentos se deba leer «blanco» donde está escrito «negro».

Para no abusar de la paciencia del lector pongo punto á la lista de los gazapos municipales, con la observación de que si tales atropellos se cometen con las personas de fuste, ¿qué no se hará con los desamparados de la fortuna?

En estos días tan crudos, el señor alcalde debía suprimir sus paseos de inspección y vigilancia por calles y plazas, y visitar las oficinas municipales, en las que seguramente encontraría baches aún más vergonzosos que los que se lucen en las vías públicas, y que, como estos últimos, están pidiendo á voces una urgente y enérgica reparación.

UN VECINO DE LA CORTE

SARDINAS SIN ESPINA CRUZ ROJA
De la Casa Briu y C.º Probadlas. Inmejorable

TEATRO REAL

Estreno de la ópera «Paolo é Francesca».

Mañana martes, en función correspondiente al segundo turno, se estrenará en el teatro Real la ópera del maestro Mancinelli *Paolo é Francesca*, que ha recorrido triunfalmente la escena de los principales teatros del Mundo.

No es menester detenerse en la alabanza de la obra del eminente Mancinelli. Basta el nombre del autor, que tanto cariño y admiración ha inspirado al público madrileño, para esperar en esta ocasión que se vean renovados estos afectos.

En *Paolo é Francesca* toman parte la señorita Fitzu y los Sres. Crimi, Segura Tallien y Corts.

Dirigirá la orquesta, como atención que el maestro Mancinelli hace á los talentos de los maestros españoles, el Sr. Saco del Valle.

Viglione Borghese.

Llegando hoy por la mañana, en el expreso de Barcelona, el eminente barítono Sr. Viglione Borghese, tan entusiastamente aplaudido en la anterior temporada, si las naturales molestias del viaje no se lo impiden, cantará mañana *Payasos*, su más reciente y clamoroso éxito.

De los demás principales papeles de la primorosa ópera de Leoncavallo están encargados los ilustres artistas Sra. Melis y Sr. Tacani.

Payasos completará, con *Paolo é Francesca*, el espectáculo de mañana martes.

Si no fuera así, ya se anunciará al público en el cartel del mismo martes cómo queda completada la función.

¿Va usted á Madrid?

No deje de visitar la casa de moda LA INDIA, Monterá, 12. Casa especial para señoras.

Selecto chantilly en pasteles, cajitas y postres.

HELADO DE CHANTILLY

Biscuit glacé y exquisitas cremas americanas heladas. Cajas Indias, propias para excursiones, conservan los helados ocho horas (envase gratis).

Nata á la catalana en las típicas hojas.

Leche absolutamente pura. Establo y ganado propio.

Chocolates, pasteles, dulces, bombones, postres, fiambres.

Cervezas, te, licores. Degustación de Kéfir, Joghurt y Fosfo-Cacao.

MONTERA, 12. Teléf. 4.168. «LA INDIA».

Teléf. 4.168. MONTERA, 12.

ALCANCE POLITICO

El ministro de la Gobernación manifestó ayer mañana que no tenía noticias de la llegada del Sr. Dato á Granada; solamente había recibido telegramas de su paso por algunas estaciones.

Insistió en negar los persistentes rumores que vienen circulando respecto á la trascendencia política del viaje del Presidente del Consejo, y recordó la frase de que «El que va á Granada no pierde nada».

Respecto á la interpelación del Sr. Burell, dijo que no siempre las interpellaciones suyas son espontáneas.

El Presidente del Consejo, después de almorzar con S. M., ha salido, á las 4,35 de la tarde de Granada con dirección á Madrid.

En Zaragoza, según comunica el gobernador, se ha celebrado un mitin obrero para pedir medidas contra la carestía de las subsistencias.

En Vitoria se celebró otro mitin también obrero para pedir se emprendan obras, á fin de remediar la crisis obrera.

Los mitines fereristas anunciados para ayer en Barcelona y Santander no se han celebrado, el primero por haber sido prohibido, y el segundo por haberlo aplazado los organizadores hasta después que termine la guerra.

Según noticias oficiales, se ha celebrado en Coruña un mitin contra la carestía de las subsistencias.

CONFERENCIA NOTABLE

En el Centro del Ejército y Armada

Inauguración del curso de estudios.

Se ha inaugurado en el Centro del Ejército y de la Armada el curso de estudios militares, organizado por su Junta de gobierno para el presente año.

En el salón de actos de la referida Sociedad se congregaron infinidad de militares, entre los que figuraban el capitán general Sr. Weyler, que presidió el acto, y los generales señores López Torrén, Tovar, Burguete, Berenguer y Lambea.

El estar á cargo del prestigioso general D. Miguel Primo de Rivera el discurso inaugural, había despertado gran expectación, como lo evidenció el número de los concurrentes al acto, cuyo conjunto encarnaba un auditorio de valía y renombre.

El presidente del Centro mencionado pronunció un breve discurso, en el que razonó la necesidad de una propaganda de cultura dentro del organismo militar, á fin de que los conocimientos é iniciativas no permanezcan ocultos en los cerebros de los intelectuales, sino que se divulgan por medio de conferencias científicas y profesionales, que es el objeto del curso instructivo que se comenzaba.

Hizo notar las enseñanzas que nos ofrece la guerra mundial que estamos presenciando, y demostró la necesidad de que el patriotismo sea consciente.

Dijo que el saber es la única prenda que garantiza el triunfo, y que el conocimiento profesional es el que afirma el ardor en la lucha, la fe en la victoria, el apego á la nacionalidad y el verdadero patriotismo, que es el que conduce á los triunfos ó á los sacrificios cultos, sacrificios conscientes y deliberados.

Explicó el porqué confiaba en los méritos del inaugurador de las conferencias, persona que honradamente se había elevado por su valor y por su talento, y dijo que, dada la ilustración del general Primo de Rivera y su elocuencia, esperaba que sus palabras encerrarían grandes enseñanzas.

El general López Torrén fué aplaudido y su discurso escuchado con gusto.

Al terminar el presidente del Centro Militar su peroración, le fué concedida la palabra al joven general Sr. Primo de Rivera, el cual, con naturalidad y gran desparpajo, hizo protestas de modestia, y dijo que había aceptado la misión que le impulsaba á hablar en atención á su cariño á la milicia, su amistad con el general López Torrén, de más de un cuarto de siglo, y su confianza en la benevolencia de los militares que escuchaban.

Con muchísima gracia hizo un pequeño inciso en su oratoria para hacer notar la no asistencia de más personajes de la alta milicia, ó, mejor dicho, de las altas jerarquías, explicándose la ausencia de tan respetados señores porque sus cargos los retendrían en complicados problemas u ocupaciones, ó porque sus profundos conocimientos no necesitarían de audiciones que, como la que ofrecía su humilde palabra, pocas enseñanzas les podían prestar.

Dijo—sin dejar el asunto—que el acto no tendría mérito ó valor por el conferenciante, sino por los que á él habían asistido, y una vez terminado su aplaudidísimo exordio, comenzó con aplomo y gran elocuencia su original discurso, demostrando que á pesar de los trabajos y obras premiadas con las mejores recompensas, que tienden á la paz mundial y las campañas colectivas que, con igual fin, se han seguido, la guerra subsiste y subsistirá, siendo una calamidad necesaria y periódica, hacia la cual se va, y conviene estar prevenidos antes que nos la traigan á casa.

La ilustración de los ejércitos y la formación ó educación del soldado lo considera el conferenciante como bases de una perfecta organización militar, y creyendo que el todo ó principio fundamental de esto es la oficialidad, por eso ha elegido por tema de su disertación el siguiente: «La formación del Cuerpo de oficiales».

Pero como este tema para desarrollarlo requiere un ambiente receptor de ideas, en el que cada cual criticará según considere aquellas buenas ó quiméricas, él estima que lo primero es la preparación del ambiente nacional, lo cual, en su manera de pensar, sólo se consigue con una labor ordenada que comprendre tres escalones: primero, el rigor y el vigor; segundo, una labor útil y dura, y tercero, disposición para el sacrificio.

Habla el bizarro militar con referencia al primer orden que dejamos indicado, y dice que, así como nuestros políticos son en general hombres probos y sinceros, que en la milicia es aún más necesaria esa condición, que debe resaltar en grado superlativo para satisfacción nacional, y lo cual se consigue con una intransigente rectitud administrativa.

Dice que la propaganda del segundo punto que clasificó se obtendría con una labor dura, que diera al militar un prestigio que refulbrara más que los dorados y colores de los uniformes, labor á que todos deben de contribuir, pues las inteligencias privilegiadas en descanso suelen atrofiarse y no responder en los momentos que son más necesarias.

En apoyo de las ideas que sustenta con sus palabras, da lectura á algunos párrafos de un libro oficial, escrito por una Comisión de oficiales ilustrados, que confeccionaron las páginas de la obra en cuestión, con las enseñanzas que adquirieron en la campaña de Melilla de 1909, por cuyas resultas fué escrito el reglamento, que contiene los conceptos que son leídos, y en los cuales resalta la necesidad de instruir al soldado profunda y concienzudamente, toda vez que la enseñanza tiene que ser mucha y el tiempo que para ello se dispone es poco.

Entra después el general Primo de Rivera en el tercer orden de ideas, ó sea la disposición para el sacrificio, y dice que eso se consigue con una eficacia técnica incriticable, que hará que el personal militar no sea responsable de los desastres, pues lo que ocurrió siempre es que jamás se fué intransigente, y siempre fueron atendidas las miras personales, lo cual significa una barrera infranqueable, que impide el desarrollo desde un punto de vista más alto y noble que el del interés personal.

—Es necesario—dice el orador—que ese sacrificio pueda ser balanceado con el amor patrio.

No es partidario del cerrojo definitivo que hemos dado al sepulcro del Cid, ni el olvido en que tenemos las máximas de Don Quijote, pues con esos procedimientos no se ven ideales, y los que se atreven á emitir cualquier idea nueva son calificados de soñadores.

Como detalle que evidencia la necesidad de fomentar el patriotismo consciente, cita como ejemplo lo ocurrido con el cupo en la provincia de Madrid, en el que de 9.000 hombres, 3.000 han sido declarados prófugos y casi otra tercera parte inútiles condicionales y definitivos, resultando sólo la tercera parte del cupo disponible, y eso, que parece lógico que por la situación geográfica de esta provincia, en que la emigración se hace más difícil, el número de los prófugos sea menor que en las demás ciudades costeras.

Expresa que la labor que hay que hacer es parecida á la del arado en los campos, pues así como éste remueve las tierras y las hace más productivas, la propaganda patriótica con que él sueña serviría para fructificar ó encauzar los corazones.

Manifiesta que esta misión tiene que confiarse á la oficialidad, en la que él tiene plena confianza, pues es la que prepara al soldado para la guerra.

Es de opinión el conferenciante que el número de oficiales sea reducido y selecto, para lo cual lo primero que cree que hay que hacer es procurar que los que ingresen en la carrera de las armas tengan verdadera vocación por ella, cosa que no es posible conseguir con los planes actuales, en que se ingresa en la milicia con una edad impropia para definir la vocación del individuo.

Considera indispensable para poner en práctica su idea que no se ingrese en el Ejército con menos de diez y ocho años, ni se salga oficial con menos de veintitrés.

No considera pertinente que esté suprimido exigir el bachillerato á los aspirantes á ingreso en las Academias militares, pues esta instrucción previa de la juventud la cree muy necesaria, no sólo para cimentar la ilustración del militar, sino para poner al estudiante en condiciones de seleccionar aficiones y decidirse, con más conciencia de sus actos, por la carrera que sea más de su agrado.

Propone la suspensión durante unos años del ingreso en las Academias militares, con lo cual se reduciría el personal, sin que se perjudicaran los que desearan seguir la carrera de las armas, pues si bien retardarían su ingreso, todos estarían en igualdad de circunstancias, y este retraso les haría ingresar con la edad que él propone.

Aspira el laureado general, y á eso tienden sus palabras, á demostrar la necesidad de una especie de aristocracia militar que ejerza una misión encauzadora ó directiva, no para el mando ó gobierno, que eso ya tiene sus escalas ó empleos, sino para el fin ilustrador, hacia el cual todos por igual deben contribuir, sin distinción de categorías.

El aumento de edad que apunta deben tener los futuros oficiales lo apoya en los nuevos soldados de cuota y en las modernas categorías de brigadas y suboficiales, que hacen más difícil la misión del oficial y le exigen algo más de entereza de carácter y un grado más de formalidad, inherente á la mayor edad á que alude.

La reducción del cuadro de oficiales se funda en su creencia de que no debe haber en cada compañía más que un oficial de la graduación de primer teniente; pues considera inútil la existencia de primeros y segundos, y ese primer teniente único lo considera como segundo del capitán, reservando el mando de las secciones para los sargentos y unos oficiales complementarios que él crearía dentro de cada cupo, con el fin de que, en caso de llamamientos, se pudiera contar con un número de oficiales proporcional al de soldados, llamados á filas.

Estos oficiales, que llama el orador oficiales de cuota, los considera muy útiles, porque han vivido y perseverado en las filas.

Termina el general Primo de Rivera su original discurso, relatando las ventajas de la unidad de procedencia, y se concluye que la Academia General Militar no exista actualmente por dificultades de ejecución, y en párrafos brillantes hace ver que aquel Centro que dió al Ejército oficiales brillantísimos y unidos, y que constituye uno de los galardones del inolvidable general Martínez Campos, debe volver á existir para bien de la Milicia y de la Patria.

El entusiasta general Primo de Rivera fué muy felicitado por la elocuencia de sus palabras y por el tacto y gallardía con que supo desarrollar su tema.

La próxima conferencia será pronunciada por el prestigioso é ilustrado general señor Burguete, y se verificará, según nuestras noticias, el próximo martes.

BALIN

Coches para bodas

Magníficos carruajes para bodas y días de campo.

Pídanse precios á las oficinas de la Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid, paseo de los Pontones, núm. 2.

Teléfono 808.

LA SEMANA MEDICA

Sesión inaugural.

Pocas sesiones habrá habido tan solemnes como la celebrada ayer ta en la Real Academia de Medicina. Se inauguraba ayer el suntuoso edificio de la calle de Arrieta; presidía por primera vez á tan docta Corporación el ilustre doctor Cortezo, y del discurso de apertura estaba encargado uno de los más sólidos prestigios de nuestra aristocracia médica: el doctor Rodríguez Abaytúa.

Por tan señalados motivos, excusamos decir que los salones de la nueva casa se encontraban llenos de un público distinguidísimo, en el que abundaba, como es lógico, el elemento médico.

Previa la lectura de los trabajos realizados el curso anterior por la Academia, Memoria detallada y concienzuda del secretario perpetuo, doctor Iglesias, el doctor Rodríguez Abaytúa expuso un notable y extenso estudio acerca de los «Prolegómenos de la práctica clínica», que, por las numerosas y bien documentadas doctrinas que en él encierra, constituirá un documento de inestimable valor en las bibliotecas profesionales.

Después de criticar los actuales métodos pedagógicos, que ofrecen un marcado desdén para la ejercitación de la memoria, sustituyéndola hasta casi anularla, por la demostración objetiva, el ilustre académico, con la práctica de sus cuarenta años de carrera, enumeró el vertiginoso movimiento de hipótesis y teorías médicas y la influencia que las modernas adquisiciones han contribuido al desarrollo de los principios que pueden y deben servir para el tratamiento de las enfermedades, capítulo interesantísimo que fué precedido de otros no menos didácticos acerca de la «Observación y experimentación», «Patología general», «Anatomía patológica» y «Fisiología».

El discurso del doctor Rodríguez Abaytúa, lleno de citas y de observaciones personales, que revelan una larga y metódica preparación, fué aplaudido calurosamente.

Entre los numerosos trabajos del erudito gastropatá, éste, sin disputa, debe figurar á la cabeza.

La Protección Médica.

Hace dos días celebró su junta general anual esta simpática y utilísima Asociación, que merece la más entusiasta protección de todos, dado el sinnúmero de lágrimas que enjuagan entre las viudas y huérfanos de nuestros compañeros.

Conmueve y horroriza en verdad la espantosa miseria que reina en hogares de médicos, que en sus tiempos alcanzaron justo renombre y con sus estudios dieron días de gloria y de esplendor á nuestra carrera.

En la relación de los donativos facilitados por las nobles damas, se destacan nombres como los de Delgado Jugo, Moreno Pozo, Sánchez Cueto, Farinós, etc., que impresionaron hondamente al auditorio.

El elemento médico, pues, debe preocuparse más de este asunto, engrosando las suscripciones mensuales que con tan laudable fin se han establecido.

Presidió la junta la doctora Aleixandre, y después de la lectura de la Memoria de secretaria y de la nueva lista de solicitudes, que detalló con simpáticos y enternecedores comentarios la bella esposa del doctor González Osorio, doña Milagro Sanchis de Tolosa Latour, dió cuenta del estado de cuentas, que es algo más próspero que el del pasado año. Hubo en estos últimos doce meses un ingreso de 6.649 pesetas y unos gastos de 5.766,45, cuya diferencia, sumada á lo ahorrado el curso anterior, proporciona un líquido á favor de la Asociación de 7.051 pesetas con 22 céntimos.

En nombre del Cuerpo médico pronunció un sincero discurso al final de la sesión el doctor Soriano Subroca.

Sociedad Laringológica.

También en este día se reunió, bajo la presidencia del doctor Cisneros, la Sociedad Laringológica de Madrid.

Presentó un caso de mastoiditis en un niño de mes y medio el doctor Fernández Seco, interviniendo en la discusión los doctores Casaderni, Santaló, Prada y Sánchez Calvo.

También siguió discutiéndose la interesante comunicación del doctor Santaló acerca de la difteria, estando en un todo conforme con su excelente modo de pensar la Sociedad en pleno, por labios de sus miembros, los señores García Vicente y Gallardo.

Dedicáronse sentidos elogios á los doctores Pi y Suñer (de Barcelona) y Gallegos (de Sevilla), especialistas distinguidísimos recientemente fallecidos, y por iniciativa del doctor Horcasitas se acordó, por unanimidad, que la Sociedad contribuya también con sus fondos á la erección del monumento que se proyecta en memoria del conde de San Diego.

Junta del Colegio de Médicos.

Anteayer tarde se celebró la junta general de colegiados, leyendo los doctores Fernández Sanz y Horma las Memorias respectivas de Secretaría y Tesorería.

Presentaron á continuación unas proposiciones los doctores Soriano y Reinoso, y se dieron lectura para su aprobación á las nuevas bases de clasificación de patentes, asunto de gran importancia, en el que ansiaban intervenir la mayoría de los allí reunidos.

El doctor Herrera, con elocuencia y perfecto conocimiento de causa, expuso los antecedentes de la antigua tributación, y los fundamentos por los cuales la Comisión creía pertinente las actuales reformas.

Como transcurrieron las horas reglamentarias de sesión, y el asunto merecía analizarse al detalle, se aplazó la reunión hasta el viernes próximo.

DOCTOR G.

Agua de Solares

Combate eficazmente la hiperclorhidria.

DAVOS

DAVOS-PLAZA

Sanatorio Dr. Danegger "del Mediodía", Dr. Danegger.
 Sanatorio Davos-Plaza, Dr. A. Schnoller.
 Sanatorio Schatzalp, Dr. Lucius Spengler y Dr. Neuman.
 Sanatorio Schweizerhof, Dr. Staub.
 Sanatorio Dr. Furban, Consejero imperial, Dr. Voornveld.
 Waldsanatorium Prof. Dr. Jessen.
 Sanatorio Dr. Wolfer, Dr. Wolfer.

Los sanatorios de la estación climática quedan continuamente abiertos.

DAVOS-PUEBLO

Sanatorio Beau site, D. Janssen.
 Nuevo Sanatorio Davos-Dorf, D. H. Frey.
 Sanatorio Davos-Dorf, Dr. v. Muralt.
 Sanatorio International, Dr. Philipp.
 Sanatorio Sechor, Dr. Alexander.

LA TISIS PUEDE SER CURADA

Descubrimiento de un Remedio contra la Tisis.



Dr. Derk P. Yonkerman, el Descubridor del Nuevo Remedio contra la Tisis.

Después de siglos de investigaciones, sin éxito, se ha descubierto un remedio para la curación de la Tisis, aun en los períodos avanzados de la enfermedad. Nadie puede dudar que la Tisis tiene remedio, una vez que haya leído los testimonios de centenares de casos curados mediante este notable descubrimiento, algunos de ellos sufriendo un cambio de clima y todos los demás remedios habían sido probados sin éxito, y sus casos se consideraban como incurables. Este remedio nuevo es también eficaz y rápido en la curación del Catarro, de la Bronquitis, del Asma y otras enfermedades de la garganta y de los pulmones.

Para que todos los que necesitan este tratamiento puedan investigar su mérito personalmente, se ha publicado un libro explicativo que trata de la Tisis, la Bronquitis, el Asma, el Catarro y las enfermedades aliadas de la garganta y de los pulmones. El libro explica la naturaleza del nuevo tratamiento y demuestra de una manera indisputable cómo y por qué este descubrimiento del Doctor Yonkerman cura rápidamente estas enfermedades peligrosas.

Para los que padecen de la Tisis, la Bronquitis, el Asma, el Catarro ó cualquiera de las enfermedades aliadas de la garganta ó de los pulmones, este libro es

Absolutamente gratis.

No hay que mandar timbres, ni dinero. Que el interesado mande su nombre y dirección á la Derk P. Yonkerman Company, Ltd., Departamento 657, 6, Bourville Street, Londres, Inglaterra, haciendo mención de este periódico, y se le enviará el libro bajo cubierta sencilla, libre de porte, á vuelta de correo.

Que no se espere que se desarrollen los síntomas de la Tisis. Si tiene usted Catarro crónico, Bronquitis, Asma, dolores en el pecho, resfriado de los pulmones ó cualquiera enfermedad de la garganta ó de los pulmones, escribanos hoy, pidiendo el libro.

PAN PARISIEN Y

estable. Se expende en nombre y dirección á la Derk P. Yonkerman Company, Ltd., Departamento 657, 6, Bourville Street, Londres, Inglaterra, haciendo mención de este periódico, y se le enviará el libro bajo cubierta sencilla, libre de porte, á vuelta de correo.

Compraventa y administración de fincas
HIPOTECAS
COLOCACION DE CAPITALES
 Despacho: San Bartolomé, 4 pral. Horas: del 0 á 1 y del 4 á 7.
 TELEFONO 4343

AGUAS PURGANTES

COSLADA

"LA MARAVILLA,"

Los pedidos al por mayor para España y el extranjero, á los representantes

Martin y Durán

Capellanes, 10 (hoy Mariana Pineda)

y al por menor en todas las principales farmacias y droguerías del mundo

MARCA VINOS TINTOS

de los herederos del **MARQUES DE RISCAL EL CIEGO** (Alava).

Pídanse en todos los hoteles y restaurants.

DEPOSITOS EN MADRID

- Sra. Viuda de D. Balasmero García, «High-Life», Carrera de San Jerónimo, 14.
- D. J. Pecastain, Principe, 13.
- D. Adriano Alvarez, Barquillo, 3.
- Sres. D. Carlos Prast y Hernandez, Arenal, 1, «Las Colonias».
- Sres. Hijos de Ripoll, Puerta del Sol, 15, «La Mallorquina».
- D. Francisco de Cos, Conde de Xiquena, 2, y Paseo de Recoletos, 21.
- D. Francisco Aldama, Ciudad Rodrigo, 10 y 15.
- D. Antonio Montalbán, Nicolás María Rivero, 12 (antes Cedaceros). Bodega Montalbán.
- D. Santiago Mollinedo, Conde Romanones, 12.
- D. Juan Fernández Rodríguez, Hortaleza, 15, é Infantas, 4 y 6.
- Sra. Viuda de D. E. Ortiz, Alcalá, 33 y 35, «La Negrita».
- Bodega Victoria, Olózaga, 6. Teléfono 640.
- D. Ramiro García Suárez, «Caves Monopole», Carrera de San Jerónimo, 30.
- D. P. Pidoux, Cruz, 12.
- D. Jorge Balaguer, Jacometrezo, 10 y 12, «La Mallorquina».

Aviso muy importante á los consumidores.

Exigir siempre intacta la malla de alambre que prenta la botella y á la media botella.—Fíjense muy especialmente en nuestra marca concedida.

COMPANIA COLONIAL

ESPECIALIDAD EN CAFES GRANO TOSTADOS

ORO Y PLATA

Platino, galones, brillantes, diamantes y perlas. PÁGAMOS todo su valor. Venta de alhajas de ocasión, y objetos de plata de ley al peso. SAL: números 2 al 8, y PLAZA MAYOR, adm. 31.

LIBROS

No olvidar avisar á Paz, 2, librería. Gratificativo avisos.

SOMBREROS

para señoras, niñas y niños, á pesar de ser fuera de temporada, presentamos novedades sobre todo en terciopelo; precios reducidos.—Adornos para sombreros, flores. Casa Thomas. Sevilla, 2, Madrid.

REUMATICOS!

Si queréis curar radicalemente y que acaben vuestros sufrimientos, tomad

"ANTI-URICO WEISS"

Recomendado por eminentes médicos como el mayor triunfo de la Medicina moderna. Caja de 21 sellos, 5 pesetas. Gayoso, Arenal, 2, y farmacias.

CAMAS DORADAS

1.ª Casa-PINILLOS E Pozo y Mina, 5.

Para las señoras donas leçons de français méthode spéciale et rapide. Expire Lista de Correos, cédula personal 20481.

Plata para ustedes mismos sus cubiertos y miles de objetos con Electro-Plata y quedarán nuevos. Pedido en ferreterías y droguerías, 2 pesetas frasco, por correo 2,50. V.º Ysacubé, Argencorta, 21.

DENTISTA

Extracciones sin dolor y toda clase trabajos modernos, fijos y sin alfileres, pres. 10000. Barradas, MONTERA, 41.

Pantallitas de lujo para pianos, de papel con su correspondiente aparato, 75 céntimos; de tela artísticamente decoradas, ptas. 1,25, 1,45, 1,75 y 1,95. Casa Thomas. Sevilla, 2, Madrid.

SUBASTA

de la casa núm 28 de la calle de Lope de Vega, de esta corte, se celebrará el 3 de marzo próximo, á las 18 horas, en la notaría de D. Fidel Martínez Alcayna, Fuencarral, 6, donde pueden verse títulos y condiciones todos los días hábiles de 4 á 5 de la tarde.

EL DETECTIVE

internacional garantiza investigaciones y vigilancias particulares reservadas. Barcelona, 2, 2.ª Madrid.

CANARIOS

Gran remesa de helandees, belgas y flautas; precios económicos. GARCIA. SAN SEBASTIAN, NÚM. 2.

TOSTADOS

CURACION PRONTA Y SEGURA CON LAS PASTILLAS del Dr. ANDREU De venta en todas las Farmacias

SENSACIONAL

PARA LOS VINICULTORES, COSECHEROS Y TRATANTES EN VINOS

Hemos adquirido la propiedad de la obra

LOS SECRETOS DE LA ENOLOGIA

del eminente enólogo D. Rosendo E. Bofill, cuyo texto contiene todas las fórmulas de Productos Enológicos, fabricación de Fermentos, Antifermentos, Conservadores, Aromas, Extractos, Soleras, etc., etc., y cuanto fabricarse pueda en las fábricas, sin necesidad de aparatos y al alcance de todas las inteligencias.

Poseyendo esta obra evitarán el comprar polvos y líquidos que se venden con nombres pomposos, algunos nocivos, y otros que no son sino drogas que cuestan algunos céntimos y los pagan á precio de oro.

Esta obra es un tesoro para el Vinicultor, Cosechero y cuantos al comercio de Vinos se dediquen, pues son tan grandes las ventajas que con ella se obtendrán, que es imposible enumerarlas; pues descubrirán los secretos de un negocio fabuloso y adquirirán conocimientos prácticos para todo su ramo. El índice explicativo de cuanto la obra contiene se manda gratis á quien lo solicite á

BOFILL HERMANOS, UNICOS PROPIETARIOS

Precio de la obra, 25 ptas.—Barcas, 32, VALENCIA



LA SEÑORA

Doña Josefa de Egaña y Vicuña de Sanz

HA FALLECIDO EL DÍA 31 DE ENERO DE 1915

Á LOS CINCUENTA Y DOS AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos.

R. I. P.

Su afligido esposo, D. Marcelo Sanz; sus hijos, D. Cesáreo, D. Juan, doña María y D. Marcelo; hijo político, D. Vicente Romero; sus hermanas, nieto, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes,

RUEGAN á sus amigos se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á la conducción del cadáver, que tendrá lugar el día 1.º de febrero, á las tres de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de Hermosa, 2, Escuelas de Trasmiera (barrio de Pozas), al cementerio de Nuestra Señora de la Almudena, por lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en el sitio de costumbre. No se reparten esquelas. (2)

LA ENTEROVACUNA LUMIÈRE

Antifó-cólico polivalente

Contra la **TIFOIDEA**

INMUNIZACION y TRATAMIENTO
 SIN RIESGO, SIN REACCION

Las personas sometidas á la vacunación por la vacuna Lumière no tienen que introducir en ningún caso variación alguna en sus ocupaciones habituales ni en su régimen normal.

De venta en las principales droguerías y farmacias.

Venta por mayor y antecedentes.

LYON (Francia): SESTIER, Farmacéutico. 9, Cours de la Liberté.

CARNAVAL

Se alquilan coches
 :: y camiones-plataformas ::
 á precios módicos.

SOCIEDAD ANONIMA DE OMNIBUS DE MADRID

Paseo Pontones, 2.—Teléfono 808.

INVENTARIOS

Vin 1914. Liquidación.—Venta precios reducidos automóviles. Perfecto estado uso, desde 1.500 hasta 6.000 pesetas, á toda prueba. 47, paseo de la Castellana, 47, Madrid-Automóvil.

ACEITE oliva superior Litro 1 pta. Arroba, 12,50.—Cañes, núm. 8.

AVISO

La Casa que más paga por oro, plata, platino, galones y toda clase de alhajas es Plaza de Santa Cruz, 7. PLATERIA

DINERO

Con reserva á sueldos y pensiones del Estado y Ayuntamiento. Costill.º de los Angeles, 5, 2.º De 10 á 12 y de 6 á 8.

Trajes y abrigos, ricos gs. contado y plazo de un año. Corredora, 46, Riaza (único)

Traducciones de idiomas. Escalante, 13. 1.º idga.

SOLAR GRANDE

próximo á la Castellana, en calle de primer orden, con tranvía, orientado al Mediodía, urge venta muy barato.—Razón: Lta. Co., cédula 12.719. No se trata con corredores

AGENCIA ODEON

PRECIADOS, 1. Discos y aparatos al contado y á plazos

VAJILLAS GRANDES

y Surtidos nuevos dibujos, Juegos de café, Juegos de Lavo. Objetos para regalo. Todo muy barato.—Calle de Espoz y Mina, núm. 40.—Esquina á la Plaza del Angel.

Sres. Anunciantes

Para el desarrollo de los negocios, el medio más eficaz es la propaganda. Pedid tarifa de periódicos combinados á la base de una gran economía á la AGENCIA CORTES.

Jacometrezo, 50, 1.º

PEELE

GRAN PREMIO Y MEDALLA DE ORO han obtenido en las Exposiciones Internacionales de Higiene de París, Londres y Génova los célebres preparados del sabio dermatólogo alemán doctor Lehman

LOTION PEELE Automassage liquide, hermosea el cutis, SIN PINTARLO, quitando arrugas, pecas, manchas y onantos delecitos tenga. Pesetas 10 frasco; 5,85 medio frasco.

HIERBINA PEELE Radio-activa, hermosea el cuerpo y el pecho, dando esbellez y firmeza ideal.—Uso externo. Pesetas 6 frasco.

POLVOS DE ARROZ PEELE Composición vegetal, completamente pura. Blancos, Rosa y Rachel. Pesetas 5 caja.

ROSAWEISS PEELE BLANQUEO IDEAL. Hermosea instantáneamente el cutis, ocultando cuantos defectos tenga, sin perjudicar ni envejecer la piel. Da un color NATURAL y distinguido. Pesetas 5 el frasco.

DE VENTA EN TODAS LAS PERFUMERIAS, FARMACIAS Y EN CASA PEELE, ALCALA, 73, MADRID
 AL POR MAYOR PARA ESPAÑA: PEREZ MARTIN Y C.ª, MADRID

"CASA PEELE,, Alcalá, 73, Madrid.

EAU DE COLOGNE PEELE Es la más concentrada, higiénica y refrescante, de perfume exquisito. Pesetas 5,50 botella.

ELIXIR PEELE Para inmediatamente la caída del pelo, quitando la caspa. Pesetas 6 el frasco.

POLVOS DENTIFRICOS PEELE Dan á los dientes blancura incomparable, transparencia á su esmalte, pureza á la encía. Pesetas 1,85 la caja.